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王大爷是一位肺癌患者，确诊时已为

晚期，不能手术，只能接受放、化疗。王

大爷已经到多家医院进行咨询，都给出了

统一的治疗意见：需要放疗。

放疗是目前抗肿瘤治疗的主要手段之

一，甚至是某些病人的最后希望，疗效确

切，但它也有自己的缺点，那就是治疗期

间需要病人反复爬到较高的治疗平台上，

而且需要病人完全配合才能拍到正确的体

位，如体位发生很小的变化，射野就会发

生很大的移位，甚至造成致命的损伤，这

对病人的体力、耐力都是很大的考验。

接受放疗需要先制定放疗计划，从体

膜固定体位开始，再到强化CT定位，需要

反复几次的折腾。因王大爷颈-胸椎畸

形，无法摆位，放疗无法进行，无助的王

大爷从一家医院赶到另一家医院，最后慕

名赶到北大医疗淄博医院肿瘤科。

得知王大爷的特殊情况，肿瘤科胡永

军主任组织大家进行讨论，集思广益，最

终制定了精细而温馨的治疗方案，为王大

爷特别制作了特殊的卧位支撑模型，并反

复到CT室、放疗室进行校正，最终达到了

可重复的精准定位。北大医疗特聘专家陈

东福教授对我们的治疗方案也赞不绝口。

王大爷的妻子几年前就已经去世，唯

一的女儿因为工作繁忙无法长期陪伴父亲

进行治疗。王大爷身体比较虚弱，步行几

十米就需要休息一下。再加上王大爷没有

家人的陪伴和帮助，导致王大爷的情绪波

动很大，好几次想放弃治疗。面对王大爷

的特殊情况，胡主任决定肿瘤科工作人员

轮流对其照顾，只要患者还有治疗的希

望，绝不能让病人失去最后的一丝希望。

每周一至周五的放疗时间，肿瘤科都

会有一位大夫或护士护送王大爷到放疗

室，搀扶王大爷爬上高高的治疗台，摆好

体位，等待治疗结束后再搀扶王大爷下治

疗台，并护送回病房打针。再配上积极的

心理疏导。渐渐地，王大爷的心情变好

了，也喜欢与人交流了。

有次和王大爷聊天，得知他老伴去

世，孩子不在身边，亲戚朋友也都不来看

他。他有种被抛弃的感觉，让他觉得自己

活着很没意思。是肿瘤科医务人员不懈的

坚持，慢慢的让王大爷感受到了温暖。虽

然，这只是我们应该做的，却让病人从心

底里感受到了温暖和爱。

王大爷的放疗顺利结束了，王大爷的

身体状态明显改善了，看到王大爷久违的

笑容，我们大家都很自豪，能够为患者控

制病情，能够为患者减轻痛苦，能够为患

者带来笑容，这就是我们工作的意义。

（查莉莉）

早上八点，妇产科常

规的科室查房发现33床宝

宝黄疸明显，请儿科副主

任殷祖华会诊。殷主任看

过宝宝后，建议宝宝到儿

科治疗，但是家属拒绝

了，他们不舍得宝宝刚出

生就去儿科，不仅母子分

别，照顾的人手也不够。

殷主任耐心、细致地交代

注意事项：加强喂养适当

晒太阳，照顾好宝宝!写好

会诊意见又安慰家属后他

才返回儿科。

我以为这个会诊就结

束了。但是没想到下午还

没上班殷主任竟然又出现

在产科病房。他说：“我

实在不放心这名新生儿，

趁着还没上班来看看宝

宝，郑护士再给宝宝测测

黄疸看看，降了我就放心

了，继续升高我就给宝宝

先开点药吃，促进排黄

疸。”我为宝宝测了测黄

疸，数值变化不大，殷主

任开好药又亲自交代好用

法及注意事项后才离开。

第二天，殷主任夜班，接

班前再次上来询问了宝宝

黄疸情况。

认识殷主任的人都知

道，他对待每位患儿都是

一样的用心。当时会诊后

宝宝妈妈问我，“郑护

士，会诊的医生叫什么名

字啊？以后俺宝宝生病了

俺就去儿科找他！你们产

科 和 儿 科的 服 务太 好

啦！” （郑兆利）

长夏已过，怀着希

望和梦想，来到北大医

疗淄博医院，经过了三

个多月的学习、工作和

培训后，和领导、同事之

间也慢慢熟悉起来，一

切都在慢慢的步入正

轨。

初来医院，让我印

象最深刻是领导们的兢

兢业业，和对员工以及

病人的用心服务，让大家感受到这个大家庭的温暖。科室

的老师们对病人的专业、认真、负责，尽力去为患者解除

病苦；对员工的关心、鼓励，尽力让大家能够获得最新的

知识、技能。我在此也在不断的学习，提升，也希望在日后

能够尽自己的一份力去成为一名优秀的医生而努力。

习主席说：人民对美好生活的向往，是我们的奋斗目

标。希望的种子刚刚种下，愿和北大医疗淄博医院一起成

长，为造福一方百姓，拥有健康的身体，美好的生活而努

力。

爱 在 你 我 间 传 递

前几天，北大医疗淄博医院中医诊

疗中心接诊了一位特殊的病人。李大爷

今年77岁，自从去年六月份患脑梗塞后

就出现：总感觉嗓子像吃了辣椒一样的

症状，并伴右上肢肘部至中指麻木，说

自己是过敏体质，对多数水果及药物过

敏，患者及家人对使用药物也比较小

心。这对大爷的日常生活造成了很大的

困扰。大爷看过很多大夫，由于特殊的

体质，都无济于事。

李大爷从中医诊疗中心的宣传折页

上看到了王主任的介绍，慕名而来的。

经过王主任仔细询问病情和病史后，她

打算给大爷使用脐针治疗。这样既可以

避免大爷因服药而引起过敏，又可以每

天根据大爷病情的变化及时调整治疗方案。王主任把自

己的想法告诉了李大爷。李大爷连连称好。大爷说：

“我这个病许多大夫都拒绝给我治疗了，没想到今天遇

到了这样一位好大夫，不但要给我治病，还这么耐心的

听我唠叨了那么长时间。”

李大爷每次来扎脐针，王主任都会详细询问大爷的

病情，有没有什么变化啊，晚上睡的好不好啊，饮食如

何等，王主任根据大爷的病情变化及时调整治疗方案。

经脐针治疗一次后，李大爷觉得嗓子较前舒服了。第二

次治疗后，原来右上肢肘以下至中指的麻木也明显减

轻，仅有肘关节下部还有麻感。经过一个疗程的治疗，

大爷的病情缓解了很多。大爷高兴地逢人就说：“王大

夫不仅医术好，治好了折磨我多年的病痛，而且她医德

好，对于我们的问题从来没有不耐烦的时候，让我们特

别感激。感谢北大医疗淄博医院有这样的好医生，也谢

谢王大夫对我的细心治疗，这么多年的老毛病竟然让王

主任几根小小的银针给扎好了真是神奇啊！”

为了表示感谢，大爷特意写了这首“打油诗”来表

示对王主任的感激之情。感谢王萍主任高超的医术和高

尚的医德以及对病人关怀备至的工作态度。

王萍主任不仅心系患者，而且对工作也是求实创

新,力求精益求精。她充分利用业余时间不断学习新知

识，新的治疗方法，为的就是能更好地为广大患者解除

痛苦！

一枚小小的银针，经过王萍主任的妙手，在肚脐上

扎几针就能解除患者的病痛，不能说不神奇。一直以

来，王主任始终把解除患者痛苦放在第一位，用精湛的

医术赢得了患者的信赖！ （王丽娜）

小
小
银
针
舞
动
精
彩
人
生

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

爱

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

在

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

身

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

浞

浞

浞

遒

边

入院接触新工作岗位一段时间后，医

院为新进员工进行岗前培训教育，医院领

导介绍了医院的发展历史、规模，对于消防

安全、院感、输血管理等科目行再教育，使

新员工学习医院文化知识，对急救等专业

技能进行培训、考核。悠扬的音乐中护理前

辈为新入院护士授帽，庄严的旋律下嘹亮

的誓词回响。岗前培训教育留给我的不仅

是感动，不仅是经验，也不仅是院领导殷殷

的嘱托，更重要的是一种奋发向上的力量

和开拓进取的精神。医院文化的洗礼，自身

心灵的洗练，让我抛弃了迷惘和彷徨。一线

医务工作者躬身亲行为行动不便的老年患者开展诊疗工作等行为，

让我认识到这种处处为患者着想，时时心中有患者的工作态度正是

当前医疗环境所急需的。我期望自己能尽快地融入，敢于创新，追求

务实，坚持学习，我也坚信，它值得我为之努力奋斗!

正值金秋之

季，自己有幸成

为北大医疗淄博

医院的一员，并

在月初和众多小

伙伴参与了入职

培训。

这一周的培

训，让我们学到

了以前没有接触

到的知识 :了解

了医院的基本情

况，看到了未来的美好蓝图；学习了医院的

礼仪和文化，看到了对员工素质文化的重

视。最感动的是初入大家庭的这份温暖，面

对到一个新环境，不熟悉适应的我们，领导

们、老师们认真热情的教导，每个人善良，

温暖的优秀品质，无形中引导我们去做正

直优秀的人。每个人都在努力变得更好，为

大家创造一个向上的工作氛围。

一周时间飞快，培训结束后我会以新

的面貌、更加积极主动的态度去迎接未来，

争取更大进步。

新进员工

培训结束了 ,

留给我的是感

动,是经验。医

院的文化积

淀,发展的辉

煌,一份份成

绩,让我叹服 ,

给予心灵的洗

练,应对这样

一个快乐的、

用心的、向上

的、勇敢的团队，我期望自己能尽快地融

入于此。理论培训中老师们把她们毕生

的经验都注入到我们骨子里，让我们懂

得前辈们血的教训，谨记我们的使命，结

合技能培训扎实我们的临床技能，强化

自身的储备能力，为争分夺秒的抢救打

好基础，为病人赢得生机。入职培训只是

我工作和学习的新起点，我将利用这次

契机，用心学习各项专业知识，发奋提高

自己的业务水平，为医院未来发展尽一

份力量。

匆忙中

两月的时间

仿若弹指一

挥间，很快

就迎来了新

员工岗前培

训。此次岗

前培训时间

虽短，但让

我对医院有

了更进一步

的了解。从

医院的发展史到医院的现况、医院的

办院宗旨、服务理念、硬件设施、行为规

范等都有了一个深入的认识。同时学

习到了医务人员的职业道德、医疗安

全及防范、院内感染等相关知识。培训

不仅使我在短时间内了解到了医院的

相关内容和服务技能，更重要的是向

我传递了一种信息，即学习是进步的

源泉。一丝不苟，坚守岗位，勤奋工作，

我将以医院主人翁的姿态积极投身到

工作中，不断学习实践，不断提高自己！

我是一名药师，今天在值班的过程

中，发生了一件让我特别难忘的事，如果

再遇到那位看病的大叔，我想对他说声

“大叔，您一点都不脏”。

今早，一位大叔来看病，拿的一些

治疗外伤的药，我把药交给他之后，发

现他走路一直扶着窗口，我猜测这位大

叔可能是脚受伤了行动不便，便起身出

去，想扶他去急诊室处理。我接过了他

手中的药，要扶大叔的时候，大叔却对

我说“姑娘，不用的，我身上脏”，我

说“没事，叔，我带您去急诊室”。路

上我从大叔那里得知，他是被机器碾压

了小腿，所幸没有伤到骨头，我松了口

气，告诉他不用担心，伤口让大夫处理

之后，吃点抗生素就没事了。大叔到诊

室之后，我回到了科室，脑中萦绕着那

句说“姑娘，我身上脏”，心里很不是

滋味，大叔都无法走路了，首先想到的

却是怕弄脏了我的衣服。一袭白衣，正

是因为帮助了病人才显得洁白无瑕，哪

怕表面脏的不成样子，我内心也觉得干

净着呢。

一直以来医院强调“微笑服务、暖

心服务”一开始的时候我甚至把服务当

作口号还有负担，可是慢慢发现当自己

主动服务的时候，却会收获意想不到的

感动，心里暖暖的。今后我要帮助更多

的患者，发挥自己的作用，努力实现自

己的价值！ （胥纯静）

“大叔，您一点都不脏！”

新 员 工 心 声

冯义康

刘新蕊

宋欣荣 徐晴晴 张宇


